

XXVII

Jornadas Chilenas de Salud Pública

• Caracterización de pacientes con alergia al látex, Hospital Exequiel González Cortés, Santiago, 2006-2008.

Soto G., Carolina (1); Villalobos R., Andrea (1); Zamorano V., Andrea (2);
Quezada L., Arnoldo (1); Norambuena R., Ximena (1); Jiusan L., Lorena (1)

Introducción

La alergia al látex ha aumentado en los últimos años hasta convertirse en una importante causa de morbilidad, observándose una mayor incidencia en pacientes con malformaciones genitourinarias, mielomeningocele, múltiples intervenciones quirúrgicas, individuos atópicos y pacientes con síndrome látex-frutas. Las medidas preventivas permiten reducir su incidencia y son la mejor estrategia para intervenir sobre este problema.

Objetivos

Conocer los principales factores de riesgo, manifestaciones clínicas y respuesta al manejo de pacientes con alergia al látex.

Metodología

Estudio descriptivo de corte transversal en todos los pacientes pediátricos con diagnóstico de alergia al látex (N=10) atendidos en el Policlínico de Inmunología del Hospital Exequiel González Cortés durante el período 2006-2008. La información se obtuvo a través de la revisión de fichas clínicas de los pacientes.

Resultados

El 50 % de los pacientes correspondió a sexo masculino. La edad promedio de diagnóstico fue a los 9 años. Los factores de riesgo más prevalentes fueron: cirugías previas en un 100%, cirugías en el primer año de vida en un 90%, vejiga neurogénica en un 70%, mielomeningocele e hidrocefalia en un 60% y malformaciones genitourinarias en un 50%.

Dentro de los antecedentes personales destaca que un 50% de los pacientes era atópico, el 20% tenía alergia a frutas y un 60% había presentado reacción alérgica con globos. Las manifestaciones clínicas más frecuentes fueron: urticaria (80%), angioedema (40%) y dificultad respiratoria (40%). Se realizó IgE específica para látex en 9 de los 10 pacientes, siendo positiva en el 100% de ellos. Posterior al diagnóstico el 100% de los pacientes quedó con profilaxis, siendo el 60% de ellos sometidos a nuevas cirugías. Del total de los pacientes el 10% presentó un nuevo episodio alérgico, el cual no estuvo relacionado a intervención quirúrgica.

Conclusiones

No se encuentran diferencias por sexo. Los factores de riesgo más prevalentes son tener cirugías previas, cirugías en el primer año de vida, vejiga neurogénica, mielomeningocele e hidrocefalia. La mitad de los pacientes es atópico, la minoría es alérgico a frutas y la mayoría tiene antecedentes de presentar reacción alérgica con globos. La manifestación clínica más frecuente es urticaria. La IgE específica para látex es positiva en la totalidad de los pacientes. Se indica profilaxis a todos los pacientes después del diagnóstico, siendo la mayor parte sometidos a nuevas cirugías. La gran mayoría de los pacientes no presenta nuevos episodios de alergia al quedar con profilaxis.

Palabras Clave

Alergia, látex.

(1) Servicio de Pediatría Hospital Exequiel González Cortés, caroumbrale@gmail.com

(2) Cesfam Santa Sabina.